

# Investir dans la coopération au développement : un impératif pour la santé mondiale

**Lorsque nous renforçons la coopération au développement et les systèmes de santé dans le monde, en plus d'œuvrer à un avenir où justice sociale et solidarité internationale prévalent, nous investissons également dans les fondements de notre propre santé.**

Nous, neuf ONG belges actives en santé publique internationale, attirons l'attention des décideurs sur l'importance cruciale de la coopération au développement et la nécessité de maintenir les contributions belges dans ce domaine.

Les défis complexes en matière de santé mondiale, tels que les pandémies, les maladies infectieuses ou de naissance ainsi que la résistance antimicrobienne, soulignent l'importance de renforcer les systèmes de santé via la coopération internationale. La pandémie de Covid-19 a mis en lumière la nécessité d'adapter notre approche pour répondre efficacement aux menaces émergentes.

## Renforcer les systèmes de santé pour un avenir commun

La Belgique, reconnue pour son expertise en santé publique, joue un rôle clé en soutenant des partenariats stratégiques à travers le monde. Nos ONG et leurs partenaires soutiennent structurellement les systèmes de santé dans les pays du Sud global, en promouvant la couverture sanitaire universelle et en garantissant le droit fondamental à la santé. Initiatives telles que la plateforme Be-Cause Health et des forums locaux comme le HUB Santé en RD Congo illustrent l'importance de la collaboration entre les organisations de la société civile (OSC), les autorités locales et les professionnels de la santé.

## Solidarité internationale et impact global

La solidarité internationale permet le partage des connaissances, des données et des protocoles de soins, favorisant ainsi le renforcement des capacités et une meilleure préparation aux crises sanitaires. L'adoption de la stratégie européenne de santé mondiale en 2022 souligne la nécessité d'unir nos efforts autour de trois priorités : améliorer la santé tout au long de la vie, renforcer les systèmes de santé et prévenir les menaces sanitaires via une approche intégrée.

## Le rôle stratégique de la Belgique

Durant sa présidence de l'UE, la Belgique a promu une véritable « coopération partenariale » entre l'Union africaine et l'Union européenne, ancrant une approche basée sur les droits humains. Maintenir ou augmenter le budget de la coopération au développement est indispensable pour garantir la pérennité de ces actions et pour respecter l'engagement belge de consacrer 0,7 % de son RNB à l'aide publique au développement d'ici 2030.

## Un appel à l'action

Nous appelons le gouvernement belge à continuer d'investir dans la coopération au développement, non seulement pour améliorer l'accès global aux soins, mais aussi pour jeter les bases d'un monde plus juste et plus durable. En soutenant les OSC, les institutions locales et les initiatives internationales, la Belgique renforce son rôle moteur en santé mondiale et sa capacité à relever les défis sanitaires de demain.

## Personnes de contact :

- *NL: Elies Van Belle, Memisa, +32 471 490 574*
- *FR: Pascale Barnich, Action Damien / Damiaanactie, +32 475 60 13 48*